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Bezeichnung 

 
Verwaiste Gewerbebehörde? 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 19.09.2023 
  

 
Zur Anfrage F0228/23 nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung: 
 
 
1. Wie lange soll dieser nun schon seit einem knappen halben Jahr „vorübergehende“ 

Zustand noch anhalten? 
 

Der Bereich „Gewerbeanzeigen“ wird ab Anfang Oktober wieder für den Publikums-
verkehr öffnen. 

 
2. Welche Maßnahmen hält die Verwaltung für erforderlich, um Gewerbetreibenden 

oder Menschen, die ein Gewerbe an- oder abmelden wollen, eine ausreichende 
kunden- und bürgernahe Ansprache zu bieten? 

 
Eine ausreichende Beratung war auch bisher per Mail oder Telefon möglich, im Einzelfall 
konnten zudem persönliche Termine vereinbart werden.  

 
3. Was ist der Grund für den nicht mehr vorhandenen persönlichen Ansprechpartner? 

Handelte es sich um ein vorhersehbares Ereignis (Rente o. ä.) – und wenn ja, 
warum wurde nicht rechtzeitig für Ersatz gesorgt? 

 
Der Anzeigenbereich ist mit 3 Planstellen ausgestattet. Im Frühjahr 2023 ist eine Kollegin 
aufgrund des Wechsels in eine andere Behörde ausgeschieden. Eine Wiederbesetzung 
sollte nunmehr zum 01.09.23 mit einer Kollegin erfolgen, welche aus der Elternzeit 
zurückkehrt. Leider hat sich diese Kollegin ebenfalls kurzfristig bei einem anderen 
Dienstherrn erfolgreich beworben. Die jetzt für Anfang Oktober vorgesehene Wieder-
öffnung wird durch interne Aufgabenverschiebungen innerhalb des Gewerbebereichs 
ermöglicht.  

 
4. Hat es bereits Anstrengungen gegeben, das Gewerbeamt personell neu 

aufzustellen und wenn ja, wie sind diese verlaufen? 
 

Im Hinblick auf die knappen Personalressourcen und die interne Priorisierung der 
Bereiche Ausländerbehörde sowie Bürgerservice war und ist ein Stellenzuwachs im 
Gewerbebereich nicht vorgesehen. Ziel ist es, die vorhandenen Stellen zu besetzen. 
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